

AMLO: reducir la carga fiscal y más inversión, el plan para Pemex

● “Se presentará en breve el programa de desarrollo de mediano y largo plazos”

● “Tendrá la política agroalimentaria cuatro programas básicos”

TRES AÑOS DE RESPALDO GUBERNAMENTAL: AMLO

Menor carga fiscal, eje del plan para Pemex

ALONSO URRUTIA
Y NÉSTOR JIMÉNEZ

Petróleos Mexicanos presentará en breve su plan de desarrollo a mediano y largo plazos, que se caracterizará por el respaldo gubernamental del que gozará entre 2019 y 2021, período en el cual se pretende reducir su carga fiscal, sostuvo el presidente, Andrés Manuel López Obrador. La finalidad inmediata es que en este trienio se recupere la producción petrolera con el propósito de que para finales del sexenio la empresa genere mayores recursos.

“FT debe una disculpa al pueblo de México”

El presidente también salió al paso de las críticas del *Financial Times*, que le recomendó no apelar a sus propios datos, cuando hay información económica adversa. “Ese periódico, con todo respeto, debe de ofrecer disculpas al pueblo de México. Nunca dijo nada, al contrario, aplaudía el que se llevaran a cabo las reformas estructurales y estoy esperando que ofrezcan disculpas. Podrán ser famosos, pero no son objetivos ni profesionales”.

Durante su conferencia, López Obrador dijo que en el caso de **Pemex** “la estrategia es sencilla, aunque no es fácil su operación”. Se pretende mejorar los niveles de producción de **Pemex** mediante un respaldo gubernamental que incluirá, entre otras acciones, una reducción de la carga fiscal y mayor inversión.

Antaño, “la Secretaría de Hacienda se dedicaba a ordeñar a **Pemex**, a exprimirla, le quitaba todo. Tenía una justificación: 40 por ciento del presupuesto se integraba con ingresos del **petróleo**”.

Adelantó que en el paquete presupuestal que se remita en septiembre se incluirá ya el porcentaje de reducción de la carga fiscal a la empresa.

“¿Cómo Hacienda va a compensar esa disminución? Con la recaudación que, afortunadamente, está bien, aumentando. Con el plan de austeridad, que todavía falta de dar más beneficios, se van a liberar más fondos con la austeridad, porque este año se tuvo que seguir manteniendo plazas que ya no van a existir para el año próximo.”

Además, se contará con los recursos de la venta de aviones, la reducción de las partidas destinadas a viáticos, que serán mucho menor a las de 2019, que incluyó la inercia de años anteriores. “Yo espero que en una semana, 10 días, podemos dar a conocer todo lo relacionado con la venta del avión presidencial... el día 15 se cierra la presentación de propuestas en California. Ya se va a decidir”.

López Obrador dijo que además se complementará con el dinero que se capte de las subastas del Instituto para Devolverle al Pueblo lo Robado, el cual organiza la siguiente para la próxima semana, en este caso de las joyas incautadas. “En fin, es austeridad, es mayor recaudación para poder compensar lo que Hacienda va a dejar de obtener por la disminución de la carga fiscal”.

Sin embargo, el presidente acotó que “en petroquímicos, va a estar más complicado, porque se esmeraron en destruir la industria petroquímica, fue un desastre, da tristeza. Teníamos una industria petroquímica fuerte, autosuficiente y la destruyeron en el periodo neoliberal”.

LaJornada

Se revive el caso Oceanografía; hay nexos con Collado



Evalúa Merrill Lynch economía

Alertan: ya hay recesión

Advierten que AMLO, si se confirma el dato, tendrá poco margen de maniobra

REFORMA / STAFF

Debido a políticas internas y factores externos, la economía mexicana habría entrado ya en una recesión, señala un análisis de la correduría Bank of America-Merrill Lynch.

Estimó que, con base en los indicadores hasta ahora disponibles del Inegi, el PIB habría caído 0.4 por ciento en el segundo trimestre.

Y dado que oficialmente en el primer trimestre ya hubo una contracción de 0.7 por ciento, se habrían sumado dos trimestres consecutivos de caídas, lo que técnicamente define a una recesión, indicó.

La recesión se oficializaría hasta que el Inegi dé a conocer el PIB del segundo trimestre, el 23 de agosto. Una estimación preliminar saldrá el 31 de julio.

“(Pero) la economía mexicana está ya virtualmente en una recesión, luego de que en el cuarto trimestre de 2018 apenas avanzó 0.1 por ciento, y luego cayó 0.7 en el primero de 2019”, expuso.

Si la recesión se hace oficial, advirtió la correduría, presionaría al Presidente López Obrador a reaccionar, aunque el margen de maniobra sería complicado.

Planteó que AMLO podría verse obligado a aumentar finalmente el gasto del Gobierno, pero con ingresos más bajos podría verse imposibilitado, aparte de que sería riesgoso frente a la reacción que pudieran tener las agencias calificadoras.

“Éstas (las calificadoras) pueden reaccionar a una recesión técnica degradando a México”, señaló. “En particular a Moody’s, que tiene una calificación soberana alta con respecto a las otras agencias, pero ya con una perspectiva negativa”.

Para Merrill Lynch son cinco los factores que están

detrás del débil desempeño de la economía mexicana: la zozobra sobre el comercio internacional; la incertidumbre sobre las políticas internas de AMLO y su implementación; una política fiscal ajustada de Hacienda; la política monetaria restrictiva del Banxico, y la caída en la producción de Pemex.

Por el lado externo, indicó que México ha quedado en la “línea de fuego” de las guerras comerciales de Trump, y sus amenazas de aranceles al País han inibido la inversión extranjera.

“La incertidumbre también es alta en México”, anotó sobre el aspecto interno.

Por separado, al dar a conocer su minuta sobre su última reunión de política monetaria, anunciada el 27 de junio, el Banxico reveló que todos los miembros de su junta señalaron que la información disponible sugiere que la actividad económica en México muestra una desaceleración mayor a la anticipada.



“Albañiles, prestanombres en caso Collado”

SUSANA ZAVALA Enviada
—nacion@eluniversal.com.mx

Querétaro, Qro.— Un socio y una directiva de Administradora Cimatario, S.A. de C.V., —una de las cuatro empresas investigadas por la Fiscalía General de la República (FGR) como parte del caso Juan Collado— afirman que desconocían que ellos formaban parte del Consejo de Administración de dicha compañía.

Juana Guadalupe Ventura Gutiérrez aparece como Comisaria de Vigilancia de la empresa señalada por la FGR por lavado de dinero. Sin embargo, hasta la entrevista con **EL UNIVERSAL**, ella desconocía de esa posición: “No tengo nada que ver con esas empresas (...) soy enfermera”, asegura.

“En una ocasión el dueño de la in-

mobiliaria (Sergio Bustamante, quien inició la denuncia contra Collado) habló con los albañiles de la obra y les ofreció unos pesos a cambio

de que le firmaran unos documentos. Ellos, con necesidad, aceptaron. Cuántas personas más no habrán caído en sus engaños”, dice Guadalupe Ventura.

José David Aguilar Vega, de 74 años, aparece como socio fundador de Cimatario; él sostiene que fue su hermana, esposa de Bustamante, quien le dio a firmar documentos, supuestamente para testificar sobre la compra-venta de una propiedad.

“Supe que algo no estaba bien, pues hace un año la Fiscalía del estado me requirió para declarar (...) Yo no soy dueño de nada”, dice el hombre que ahora vive de una pensión de

2 mil 800 pesos y remesas que envían sus hijos desde Estados Unidos.

“Dije a las autoridades que revisen todo lo que tengo. Si yo fuera dueño de empresas no viviría como vivo”

JOSÉ DAVID AGUILAR VEGA
Socio de la Administradora Cimatario

“Yo no soy socia. Nunca supe para qué usaron mi identidad. Ellos tenían de todo, hasta equipos de fútbol”

JUANA GUADALUPE VENTURA
Firmó como testigo en transacciones

Así viven “los socios” de las empresas fantasma



Con engaños los hicieron socios

SUSANA ZAVALA Enviada
—nacion@eluniversal.com.mx

●●● **Querétaro, Qro.**— Familiares, amigos y empleados que trabajaban en las obras de construcción de las inmobiliarias y constructoras relacionadas a la carpeta de investigación que integró la Fiscalía General de la República (FGR) sobre las empresas vinculadas a Libertad Servicios Financieros, S.A. de C.V., —y que llevaron al conocido abogado Juan Collado

Mocelo a prisión— eran usados como prestanombres.

EL UNIVERSAL dio a conocer los detalles de la fundación de cada una de estas empresas dedicadas a la comercialización de inmuebles y las coincidencias entre ellas, desde sus peculiares formas de aperturar hasta lo itinerante de sus socios.

Administradora Cimatario, S.A. de C.V., Administradora Ario, S.A. de C.V., Operadora de Inmuebles del Centro, S.A. de C.V., y Despacho Integral de inmuebles,

S.A. de C.V., fueron fundadas en Querétaro y desde su apertura han tenido una rotación de los socios, apoderados y miembros del consejo e inesperadamente cambiaron de domicilio fiscal.

El Gran Diario de México buscó a algunos de los socios de las empresas cuestionadas y confirmó que si bien las personas aceptan haber firmado documentos relacionados con las inmobiliarias, todas aseguran que fueron para fines distintos a los que los usaron.



Es el caso de José David Aguilar Vega, de 74 años, quien aparece como socio de la Administradora Cimatario, fundada el 5 de agosto de 2009, quien asegura que fue su hermana la que le dio a firmar unos documentos, pero dijo que eran para testificar sobre la compra-venta de una propiedad y no vio nada malo en eso.

La hermana de David es la esposa de Sergio Hugo Bustamante Figueroa, el demandante en el caso del jurista Collado Mocoelo: "Supe que algo no estaba bien, pues hace un año la fiscalía del estado me requirió para declarar sobre esta empresa, les dije lo mismo que a ustedes", manifestó David.

"Yo no soy dueño de nada, yo trabajaba por mi cuenta vendiendo casas, poniendo anuncios en el periódico, pero desde que enfermé ya no he trabajado, estoy pensionado por el IMSS", aseguró.

José David vive en un barrio de clase media en la capital queretana, la inmobiliaria de la que supuestamente fue dueño lleva el nombre del vecindario; él y su esposa Socorro viven de una pensión de 2 mil 800 pesos mensuales y la ayuda

que reciben de sus dos hijos residentes en Estados Unidos. Refiere que hace tres años aceptó ser testigo en una transacción y no recibió dinero alguno a cambio.

"Yo les dije a las autoridades que

revisen todo lo que tengo, si yo fuera dueño de empresas no viviría como vivo, vea usted mi carrito tan modesto, ya está viejito. Busquen todo sobre mí, por esta casa he trabajado toda mi vida", enfatizó.

Al cuestionarlo sobre Norma de Bustamante, aclaró que debido al hecho de haber usurpado su identidad para fines probablemente ilícitos ya no tiene contacto con ella, dice estar indignado y molesto, pues nunca pensó que su hermana, la más pequeña, lo traicionara y metiera en dificultades de esta naturaleza, "cuando pidió mi firma de nueva cuenta, me negué, ella se molestó y me dejó de hablar".

El caso de Juana Guadalupe Ventura Gutiérrez no fue distinto, acepta que hace siete años fue empleada en Administradora Ario y firmó alguna vez como testigo en transacciones de compra-venta de propiedades y ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT), pues el dueño de la empresa le aseguró que le reducirían los impuestos.

Los padres de la supuesta comisaría de vigilancia de Administradora Cimatario nos recibieron en su casa y contactaron a Guadalupe, quien estaba trabajando.

Relataron que hace 38 años llegaron al barrio, compraron el terreno que entonces era el basurero de la zona: "Nos costó 4 mil pesos, y lo

pagamos en abonos con mucho esfuerzo, apenas hace cinco años pavimentaron la avenida, le padecemos mucho, pero esta es nuestra casita, recibimos a nuestros hijos y nietos", aseguró Antonia Gutiérrez, madre de Guadalupe.

Lupita, como la conocen en la colonia Lomas de Casa Blanca, asegura que no sabía que formó parte de la empresa Cimatario, dijo que el dueño era Bustamante Figueroa: "No tengo nada que ver con esas empresas, ya no trabajo en eso de las inmobiliarias, soy enfermera y ahora trabajo en mi profesión".

Con cuatro hijos que atender, trabaja en una compañía de material quirúrgico para hospitales, vive con sus padres, pues está reuniendo los puntos de Infonavit para adquirir una vivienda.

"Si yo fuera socia en una inmobiliaria tendría no una, sino muchas propiedades, nunca supe para que usaron mi identidad, ellos tenían todo, hasta equipos de fútbol", aseguró Lupita vía telefónica.

"Recuerdo que en una ocasión el dueño de la inmobiliaria habló con los albañiles de la obra y les ofreció unos pesos a cambio de que le firmaran unos documentos, ellos, con necesidad de ganar más, aceptaron, cuántas personas más no habrán caído en sus engaños", refirió.

La situación de Lupita y David contrasta mucho con la de los dueños y socios de inmobiliarias. ●



Esta es la única propiedad de José David, quien vive en un barrio de clase media en la capital queretana.

Continúa en siguiente hoja